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7 апреля в ЛВЭ состояпось выез
дное заседание дирекции ОИЯИ 
совместно с руководством ЛВЭ. 
Участники ознакомились с ходом 
работ по медленному выводу пуч
ка из нуклотрона. Была отмечена 
большая работа, проводимая со
трудниками ЛВЭ по этому пуско
вому объекту. 

Фото Юрия ТУМАНОВА 

В ч е р а в Д о м е м е ж д у н а р о д н ы х 
с о в е щ а н и й О И Я И состоялась к о н 
ф е р е н ц и я т р у д о в о г о к о л л е к т и в а 
О б ъ е д и н е н н о г о института , на кото 
р ы й был о б с у ж д е н ход в ы п о л н е н и я 
К о л л е к т и в н о г о д о г о в о р а . На к о н ф е 
р е н ц и и в ы с т у п и л и д и р е к т о р О И Я И 
В. Г. К э д ы ш е в с к и й и председатель 

О К П Е. А, М а т ю ш е в с к и й , Н ы н е д е й 
с т в у ю щ и й К о л д о г о в о р бып п р и н я т в 
1997 году. У ч а с т н и к и к о н ф е р е н ц и и 
обсудили п у н к т ы д о г о в о р а , к о т о р ы е 
не были в ы п о л н е н ы полностью, п р и 
ч и н ы н е в ы п о л н е н и я , п р и н я л и р е ш е 
н и е , к о т о р о е будет о п у б л и к о в а н о в 
б л и ж а й ш и х н о м е р а х г а з е т ы . 

Школа ПИЯФ продолжилась в Дубне 
традиционно участвовали молодые 

у ч е н ы е О И Я И в о ч е р е д н о й з и м н е й 
ш к о л е П И Я Ф . М о л о д е ж ь « н е й т р о и -
к и » слушала л е к ц и и в с е к ц и и « Ф и 
з и к а к о н д е н с и р о в а н н ы х сред» , м о 
л о д ы е ггредставители Л Я Р - в с е к 
ции « Ф и з и к а и т е х н и к а у с к о р и т е 
л е й » , Л Я П у ч а с т в о в а л в ц 5 П с е м и 
н а р е . Л е к ц и и « ш к о л ь н и к а м » ч и т а л и 

в е д у щ и е у ч е н ы е П И Я Ф , Р Н Ц " К у р 
ч а т о в с к и й и н с т и т у т » , О И Я И , ряда 
у н и в е р с и т е т о в . В с е к ц и и к о н д е н с и 
рованных сред большой интерес выз
вало о б с у ж д е н и е п р о б л е м ы ф и з и к и 
м а н г а н и т о в , к о т о р о е б ы п о продол
ж е н о на специальном с е м и н а р е Л Н Ф 
3 0 марта , В н е м у ч а с т в о в а л и со 
т р у д н и к и Л Н Ф , Л Т Ф , МГУ, П И Я Ф . 

Соросовские п р о ф е с с о р а - 9 9 
2 апреля газета «Поиск» опублико

вала списки победителей к о н к у р с а 
"Соросовские профессора» 1999 года. 
По разделу « ф и з и к а " это звание под
т в е р д и л и с о т р у д н и к и Л а б о р а т о р и и 

ядерных реакций профессора Ю р и й 
Петрович Гангрский (выдвинут У Н Ц 
О И Я И ) , Юрий Эрастович П е н и о н ж к е -
вич ( М И Ф И ) , Гурген М к р т ы ч е в и ч Тер-
А к о п ь я н (УНЦ О И Я И ) . 

Читайте в олижаишмх номерах: 
«Коллектив и его дело>' - рассказ о работах по медленному выводу пучка из 

нуклотрона и бпижайших планах развития ускоритепьного комплекса ЛВЭ. Это -
не только новые технологии. Это - не только четкие графики и строгий контроль 
их выполнения. Это - стремление сохранить 'золотой фонд» коллектива лабора
тории. 
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Институт день за днем 

Б л а г и е в е с т и 
от ш т а б а 

Очередное заседание антикризис
ного штаба состоялось в среду, 7 
апреля, в п р а з д н и к Благовещенья 
по ц е р к о в н о м у п р а в о с л а в н о м у к а 
лендарю. 

ВоБсе не ориентируясь на него, пер
вую бпагую весть сообщил заместитель 
председателя штаба В. В. Катрасев -
ОИЯИ подтвердипи лимиты на элект
роэнергию в запрашиваемых объемах. 
Значит, базовые установки Института 
могут работать на эксперимент в пол
ную силу! Следом за этим возникают 
проблемы оплаты потребленной элект
роэнергии, но это уже следующий этап. 
По поставке природного газа договор с 
ООО «Межрепюнгаз» закончился в мар
те, и до сих пор, фактически, не были 
определены лимиты на него для ОИЯИ, 
города (населения и социальной сфе
ры), хозрасчетных предприятий и орга
низаций, потребителей услуг ОГЭ ОИЯИ. 
Но пришла благая весть - лимиты по
требления газа, скорее всего, будут под
тверждены для О И Я И . Можем себя по
здравить - с лимитами, во-первых; мы 
- неотключаемый объект, во-вторых. 

По зарплате благая весть пока не в 
полном объеме: абсолютная уверен
ность, что апрельский аванс нам выда
дут. А с зарплатой, которую планирует
ся выдать перед майскими каникулами 
(в увеличенном объеме!) пока остает
ся ряд вопросов. 

Есть благая весть и у КОПиТа: в 
четверг и пятницу в магазине «Ромаш
ка» на площадке Л Я П проводится рас
ширенная распродажа полуфабрикатов 
и кондитерских изделий (в том чиспе, 
куличи и крашеные яйца) со снижен
ной торговой наценкой! 

Опьга Т А Р А Н Т И Н А 

ИНФОРМАЦИЯ ДИРЕКЦИИ 

1 7 - 2 1 марта в Атланте. США, со
стоялась 23-я Генеральная Ассамблея 
Международного союза чистой и при
кладной ф 1 ^ и к и (ЮРАР), которая из
брала членов Исполнитепьнопз С о ю з а 
и комиссии 1иРАР. Среди вновь из
бранных членов комиссии ЮРАР по 
частицам и полям - вице-директор 
О И Я И профессор А. Н- Сисакян , кото
рый избран на срок 1999 - 2002 годы. 

* * * 

31 марта в М о с к в е под председа
тельством первого заместителя м и 
нистра науки и технологий Р Ф про
фессора Г. В. Козлова прошло сове
щание подкомитета по сотрудничеству 
с [ДЕРН в р а м к а х п р о г р а м м ы 1НС. 
Рассмотрены планы на 1999 год, вы
полнение обязательств по проекту 
С М З , подготовка к заседанию совме 
стного комитета по сотрудничеству с 
ЦЕРН и другие вопросы . От О И Я И в 
совещании участвовали вице-директор 

Сообщение из Белграда 
По каналам э л е к т р о н н о й связи 

распространено Обращение к миро
вой научной общественности, при
нятое на сессии Совета Белградско
го университета 2 апреля 1999 года. 

В этот наиболее тяжелый момент , 
говорится в обращении, м ы хотели бы 
предупредить научную общественность 
и весь мир о том, что наша страна и 
наш народ с непоколебимой решимос
тью противостоит в третий раз в этом 
столетии безрассудным намерениям то
талитарных сил править миром. , , 

То, что сегодня разрушается в Юго-
спавии, - это школы, университеты, 
музеи, церкви и памятники культуры, 
находящиеся под эгидой Ю Н Е С К О , 

Мы были и остаемся убежденными 
сторонниками мирного сосуществова
ния вс>?х национальных и этнических 
групг!. проживающих как на террито-

В последние дни в Госдуме 
продолжалась работа по 
подготовке к ратификации 
Соглашения ме?кду 
правительством РФ и ОИЯИ. 
Директор ОИЯИ 
В. Г. Кадышевский 
и вице-директор 
А. И. Сисакян приняли участие 
в заседании Комитета по 
международным делам Госдумы, 
имели встречи и беседы с 
председателями комитетов 
Госдумы РФ В. П. Лукиным, 
А. И. Лукьяновым, депутатом 
Госдумы А. В. Коровниковым и 
другими. 
На снимке: 
встреча с А. И. Лукьяновым. 

О И Я И профессор А, Н, Сисакян , за
меститель директора ЛСВЭ профес
сор И- А, Гопутвин. 

* * * 

7 апреля в ЛВТА состоялось рабо
чее совещание по проблеме эпектро-
ядерного с п о с о б а получения энергии , 
в котором приняли участие специа
л и с т ы Л Я П , Л В Э . Л Н Ф , Л В Т А . 
И Ц П Я Ф , Н Ц е П И , Совещание открыл 
вице-директор О И Я И А, Н, Сисакян , 
который отметил перспективность этого 
научного направления , большой по
тенциал О И Я И в этой области и ин
терес к н е м у со стороны стран-участ
ниц О И Я И . На совещании вьютупипи 
И, В, П у з ы н и н , В, И, Ф у р м а н , 
Ю. Н, Денисов , Г, Н, Погодаев. И, А. 
Шепаев и другие. Подробно быпо рас
смотрено проектное предложение по 
э к с п е р и м е н т а л ь н о й электроядерной 
установке , основанной на подкритич-
н о м реакторе и фазотроне ЛЯП, Ра
бочее совещание приняло р е к о м е н 
дации по п р о г р а м м е исследований в 
этом в а ж н о м направлении, 

— Из электронной почты 
рии Косово, так и всей Югославии. 
Никакая ссылка на предотвращение гу
манитарной катастрофы не оправды
вает агрессию НАТО, 

Мы призываем вас от имени вось
мидесяти тьюяч студентов и школьни
ков и восьми тьюяч профессоров и 
преподавателей Белградского универ
ситета решительно поднять свой голос 
в защиту Югославии против агрессии 
НАТО и остановить эту варварскую уг
розу уничтожения мирных людей, же
лающих быть свободными и иметь та
кие же права , как и все другие наро
ды в мире, В этот раз агрессия зашла 
слишком далеко. 

Это последняя возможность действо
вать вместе и остановить тех, кто со
вершает преступление против мира при 
вопиющем нарушении харти11 О О Н . 

Р е к т о р Белградского 
университета 

п р о ф е с с о р Ягос П у р и ч 
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На снимке: установка Р1ВЕТА на рабочей платформе. 

31 м а р т а в Л а б о р а т о р и и ядер
ных п р о б л е м п р о ш е л с е м и н а р на 
тему " П о и с к и п е р е х о д о в м ю о н и й 
~ а н т и м ю о н и й » . К а к и з в е с т н о , эти 
работы ведутся в О И Я И на п р о т я 
ж е н и и 30 лет. В 1998 году з а в е р 
ш е н м е ж д у н а р о д н ы й э к с п е р и м е н т 
в Р81 ( И н с т и т у т и м е н и П а у л я Ше-
р е р а ) по п о и с к у п е р е х о д о в м ю о -
н и й - а т и м ю о н и й . В н е м п р и н и м а 
ли у ч а с т и е у ч е н ы е и з Г е р м а н и и , 
Швейцарии , США, Г р у з и и , О И Я И . 
Рассказать о ходе э к с п е р и м е н т а , 
его результатах, а т а к ж е о б л и 
ж а й ш и х планах мы п о п р о с и л и на
ч а л ь н и к а с е к т о р а Л а б о р а т о р и и 
ядерных п р о б л е м к а н д и д а т а ф и 
з и к о - м а т е м а т и ч е с к и х н а у к Н и к о 
лая А л е к с а н д р о в и ч а К у ч и н с к о г о . 

Участие коллектива нашего сектора 
в работе по поиску переходов м ю о -
ния в антимюоний не было случай
ным. Исследования по проверке за
к о н а сохранения пептонно го числа 
ведутся в Л Я П под руководством док
тора физико-математических наук про
фессора С. М. К о р е н ч е н к о с 60-х го
дов. За это время созданы уникаль
ные установки (магнитный цилиндри
ческий искровой спектрометр, спект
рометр АРЕС) с 4я-геометрией и были 
получены рекордные для своего вре
мени результаты, длительное время 
остававшиеся непревзойденными. 

Впервые в о з м о ж н о с т ь существова
ния осцилляции м ю о н и й - а н т и м ю о -
иий по аналогии с о с ц и п п я ц и я м и 
К" - К° была п р е д с к а з а н а в 1957 
году в нашей лаборатории Б. М. П о н 
текорво. Поэтому наше участие в со
здаваемой м е ж д у н а р о д н о й колпабо-
рации по поиску этого процесса было 
естественным п р о д о л ж е н и е м работы 
в Дубне. С о в м е с т н ы м и усилиями в 
Р81 была создана э к с п е р и м е н т а л ь 
ная установка , о б е с п е ч и в а ю щ а я де
тектирование с в ь ю о к о й точностью 
мюона и позитрона, возникающих при 
распаде а н т и м ю о н и я , что и п о з в о л и 
ло улучшить м и р о в ы е д а н н ы е в о 
много раз, В результате проведен 
ных исследований в е р х н и й предел 
вероятности п е р е х о д о в м ю о н и й -
антимюоний сейчас м е н ь ш е , ч е м 2.4 
X 10' '", что более ч е м в 2000 р а з 
улучшает предыдущий результат, по
лученный на фазотроне Л Я П в 1994 
году (ЛЯП - П И Я Ф , Гатчина ) . 

С завершением этих э к с п е р и м е н 
тов сотрудничество с Р31 не к о н ч а 
ется. В прошлом году п р о в е д е н пер
вый полномасштабный сеанс на но
вом спектрометре Р1ВЕТА для ис
следования процесса Ь-распада п и о 
на (л* -т°е'у). Этот процесс в п е р 
вые наблюдался ф и з и к а м и Л Я П под 
руководством Ю. Д . П р о к о ш к и н а в 
1962 году. Тогда было з а р е г и с т р и р о 
вано всего н е с к о л ь к о с о б ы т и й . Цепь 
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Цель " 
повышение 

точности 
нового э к с п е р и м е н т а - и з м е р е н и е 
вероятности р-распада пиона на уров
не 0,5 процента , что требует регист
рации д е с я т к о в т ь ю я ч с о б ы т и й . В 
настоящее в р е м я эта точность с о 
ставляет 4 процента . 

Более точное определение вероят
ности Ь-распада пиона позволяет про
вести наиболее строгую проверку ги
потезы сохранения векторного тока; 
решить проблему расхождения резуль
татов , полученных при и з м е р е н и и 
сверхразрешенных переходов Ф е р м и 
и р-распада нейтрона; сделать наибо
лее точную п р о в е р к у у н и т а р н о с т и 
матрицы смешивания С К М и, возмож
но, получить сведения о пределах 
применимости Стандартной модели, 

Р-распад п и о н а - о ч е н ь редкий 
процесс (10"*), и для точного опреде
ления вероятности этого распада нуж

на аппаратура с максимально высо
кой эффективностью. Созданная ус
т а н о в к а имеет 471-геометрию. Г а м м а -
кванты, возникающие при распаде 
мезона , детектируются в л и в н е в о м 
калориметре, состоящем из 2 4 0 счет
чиков чистого Сз1 и представляющем 
собой сферический слой с внешним 
диаметром 96 с м . Полный телесный 
угол установки 0.77 х 4я стерадиана. 
Общий вес кристаллов 1,57 т. Для 
подавления фонов, обусловленных за
р я ж е н н ы м и частицами , в Д у б н е были 
изготовлены две цилиндрические мно-
г о п р о в о п о ч н ы е п р о п о р ц и о н а л ь н ы е 
камеры с м и н и м а ^ ь н ы м к о л и ч е с т в о м 
вещества и э л е к т р о н и к а к н и м . О н и 
обеспечивают точность и з м е р е н и я ко
ординаты вдоль оси к а м е р ы м е н е е 
200 м и к р о н . Предполагается , что де
тектор будет работать длительное вре
м я . На нем в о з м о ж н о исследование 
различных процессов (в частности , 
распада я* е ' г у ) . 

А мысли у ж е о б у д у щ е м . Идет ак
тивная проработка в о з м о ж н о с т и по
с т а н о в к и э к с п е р и м е н т а по п о и с к у 
распада ц - # еу на у р о в н е 10^^^. Но 
это завтра . 

«ДУБНА» 3 

Информационные технологии 
в образовании 

Изучение эффективности использо
вания информационных технологий в 
образовательной области - такова 
была цель эксперимента, проведен
ного студентом УНЦ Константином Ар-
хиповым. Студенту помогли ведущие 
сотрудники Тульского государственного 
педагогического университета имени 
Л. Н. Толстого. При разработке про
блемы было установлено, что многие 
учебные центры используют инфор
мационные технологии без соответ
ствующего психолого-педагогического 
обоснования, и это исследование быпо 
одним из первых в области предос
тавления образовательных услуг. 

В ходе эксперимента участвовали 

около 300 школьников Москвы, с ко
торыми было проведено соответству
ющее тестирование, направленное на 
изучение базовой мотивации. Затем 
были проведены коррекционные ме
роприятия и повторный, контрольный 
тест на мотивацию. По результатам 
повторного тестирования мотивация 
возросла в 4 - 4,5 раза. 

Таким образом было установлено, 
что использовать информационные 
технологии в образовании не только 
необходимо, но и целесообразно. Про
веденный эксперимент ляжет в осно
ву будущей дипломной работы сту
дента. 

Соб. и н ф . 
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«От пункта Б до пункта А»: 
каникулы - рабочая пора 

в прошлую п я т н и ц у з а к о н ч и л а с в о ю работу у ч и т е л ь с к а я к о н ф е р е н 
ция « С о в р е м е н н о е е с т е с т в о з н а н и е и МОСКОБСКИЙ у н и в е р с и т е т » . Неделю 
весенних школьных к а н и к у л в филиале Н И И Я Ф М Г У с л у ш а л и л е к ц и и , 
участвовали в м е т о д и ч е с к и х с е м и н а р а х и круглых столах , делились 
опытом и просто о б щ а л и с ь в р а м к а х п р о г р а м м ы и вне их С о р о с о в с к и е 
учителя разных лет ш к о л и лицеев М о с к в ы , Д у б н ы , н е к о т о р ы х п о д м о с 
ковных наукоградов, Тупы, Р я з а н и , Тихвина , К и р о в а . Но целью к о н ф е 
ренции бьшо не т о л ь к о о б щ е н и е у ч и т е л е й средних ш к о л , а о б с у ж д е н и е 
общих м е т о д и ч е с к и х подходов с п е ц и а л и с т а м и с р е д н е й и в ы с ш е й ш к о 
лы. На с а м о м деле, к о н ф е р е н ц и я была е щ е более у з к о й : в Д у б н е 
встретились учителя-новаторы, р а б о т а ю щ и е на с т ь ж е ш к о л а - в у з , и пред
ставители о б р а з о в а т е л ь н о г о у ч р е ж д е н и я нового т и п а - В ы с ш е г о кол
леджа-факультета н а у к о материалах М Г У ( В К Н М ) . 

Из пункта А вышел 
учитель... 

На время конференции филиал Н И 
И Я Ф МГУ стал гостеприимным д о м о м 
почти для 70 учителей Конференция 
собрана не представителей двух ко
манд «Школа» и " В У З " , а работаю
щих, как альпинисты, в одной связке , 
педагогов, дающих знания молодому 
поколению. Поэтому, наверное, дру
жеская атмосфера взаимопонимания 
между единомышленниками и колле
гами стала образовываться с самого 
начала работы конс^юренции, с момента 
ее открытия... 

Приветствовала собравшихся и рас
сказала о филиале его директор Т. В. 
Тетерева: В Дубне трудно разделить, 
где кончается ученый и начинается 
педагог, а особенно в нашем филиа
ле. А с окончанием занятий у студен
тов учебная деятельность филиала не 
прекращается - здесь работают под
готовительные к у р с ы МГУ, который 
остается не всегда д о с т и ж и м о й меч 
той дубненских школьников . Но се
годня уже м о ж н о говорить о нашем 
удачном опыте - в течение пяти лет 
ежегодно в среднем 15 дубненцев по
ступают на физфак МГУ.. . 

Председатель оргкомитета конферен
ции директор В К Н М И. В. Архангель
ский; Хочу отдать д о л ж н о е вашему 

искусству воспитывать в достаточно 
сложных условиях (большинство здесь 
присутствующих - не москвичи ) лю
дей , имеющих тягу к з н а н и я м . В е с о м 
вклад в проведение конференции со
трудников, профессоров О И Я И - сво
еобразного центра кристаллизации , 
вокру г которого выросла Дубна , на 
котором все держится. . . 

Заместитель директора Н И И Я Ф МГУ 
В. В. Радченко: Дубна удивительный 
город, где тесно переплелись наука и 
образование, интересы М Г У и О И Я И . 
В последнее время м ы хотели вдох
нуть новую ж и з н ь в наши отношения, 
зародить новые инте грационные про
цессы. Н И И Я Ф далек от школы, но 
нас не могут не волновать протекаю
щие в ней процессы, а уровень сту
дентов сильно изменился з а после
дние годы. Учительское сообщество 
может всегда рассчитывать на мо 
ральную п о д д е р ж к у М Г У , к о т о р ы й 
хочет оставаться пэсударственным, а 
не городским университетом, как шу
тили в последние годы.. . 

Выпускник физфака и филиала Н И 
И Я Ф МГУ, главный ученый секретарь 
О И Я И В. М. Ж а б и ц к и й : Вы занимае
тесь благородным делом, м о ж н о толь
ко приветствовать ваше стремление 
донести знания до ребят, помочь им 
войти в ряды профессионально подго
товленных специалистов. Вы объеди

нены деятельностью Сороса, а один 
из его флагов - открьлое общество. 
Эго близко по духу и нашему между
народному центру... 

Сопредседатель оргкомитета к о н 
ференции , профессор МГУ . директор 
Л Н Ф В. Л . Аксенов: Надеемся , обо 
в с е м , что вы здесь увидите, р а с с к а 
жете своим у ч е н и к а м . И м ы б у д е м 
рады, если о н и , в к а к о м бы универ 
ситете ни учились , в о з м о ж н о , о к а 
жутся в Дубне . Здесь могут з а к о н 
чить с в о е физическое о б р а з о в а н и е , 
получив специализацию в р а з л и ч н ы х 
областях естественных наук , с туден 
ты старших курсов любых ун1лверси-
тетов... 

Почему эту встречу организовали 
именно сотрудники колледжа? Ведь это 
очень молодое образовательное уч 
реждение - ему нет еще и десяти лет. 
Ежегодно набирают 25 человек. В те
чение пяти с половиной лет студенты 
колледжа изучают физику, химию, м а 
тематику, два иностранных языка, к о м 
пьютер. Но система обучения, в отли
чие от физических, химических, мате
матических факультетов других вузов , 
иная . В колледже пьлаются осуще
ствить неразрывный естественнонауч
ный подход, давая при этом глубокие 
фундаментальные знания по каждой 
дисциплине. С первого курса большое 
значение имеет студенческая научная 
работа, с обязательным участием два 
раза в год в студенческих конферен
циях. В В К Н М непривычная, рейтин
говая система оценки знаний, прово
димая трижды в семестр. Высокий рей
тинг позволяет не сдавать э к з а м е н ы 
в сессию. Но для этого студенты дол
ж н ы весь семестр напряженно рабо
тать. Н а ф у з к у Бьщерживают не все, 
уходят на физфак и химфак МГУ, в 
М И Ф И , М Ф Т И , где после колледжа 
учиться гораздо легче. 

На конференцию были приглашены 
не случайные учителя, а те, с к е м 
колледж у ж е имел контакт , но заоч 
ный - через их бывших выпускников , 
ставших студентами колледжа. Необ
ходимость в личном общении возник 
ла давно, а снижение интереса моло-

А вы проект 
подать могли бы? 

Миннауки последовательно осуществ
ляет объявленную им стратегию под
держки сощ1ально ориентированных про
ектов, В начале этого года а министер
стве были подвергнуты анализу около 
двух тьюяч поступивших туда проектов, 
способных, по мнению их авторов, при
нести пользу людям в их повседневной 
жизни. Из этого количества были в итоге 
отобраны всего семь проектов, строго 
отвечающих целому комппексу крите
риев: конкурентоспособные, экологич
ные, соогветстБу10щ:^е лучшим мировым 
образцам, 
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Перечень семи лучших проектов при
веден в газете «Поиск» (М 5, 99 г.): 

1. Утепление жилых домов на 30-40 
процентов (крепление к наружным сте
нам современных отечественных теп
лоизолирующих материалов и тонких ме
таллических атмосфероустойчивых плит). 

2. Доступное жилье (поточное произ
водство на лесокомбинатах по совре
менной технологии легко транспорти-
руемь!х домов, цена з а кв. метр жилья 
- 175 долларов), 

3. Новое отопление (каталитическое 
сжигание газа или другого вида топли
ва), 

4. Медицинская радиодиагностика (со
здание на базе циклотрона РНЦ К И 
производства препаратов с йодом-123}. 

5. Витамины и биодобавки (расшире
ние выпуска препаратов, улучшающих 
здоровье, с использованием отечествен
ных разработок: веторон, ликопид, ми-
елопид, полноксидоний). 

6- Прогнозирование и предотвраще
ние катастроф {создание современной 
системы мониторинга и предупрежде
ния в масштабах страны). 

7. Создание высокооктановых бензи
нов из факельного газа (предотвраща
ется сжигание в факелах до 4.5 млн, 
тони условного топлива). 

Технологии, используемых в этих про
ектах, уже отработаны. Еще несколько 
десятков социально ориентированных 
проектов основань! на технологиях, ко
торые требуют -некоторой доводки». Их 

Ля 13. 9 апреля 1999 годи 



и Московский университет» 
дежи к естественным н а у к а м только 
усилило ее. Рассказывает директор 
В К Н М и. в. Архангельский: Школь
ники приходят к нам каждый год но
вые, они для нас терра инкогнита , 
учителя ж е остаются. Прямой путь 
привлечения не только абитуриентов, 
но и способных у нас учиться студен
тов - ппотный контакт с учителями. 
Если их ориентировать на нас - по
лучим неиссякаемый источник студен
тов. Оказалось , н у ж н о быпо выехать 
в Дубну, чтобы завязать какие-то кон
такты с м о с к о в с к и м и школами: мос
ковских школьников очень мало сре
ди наших абитуриентов , хотя м ы и 
рассылаем по школам информацию о 
В К Н М . Но формальный с п о с о б не 
очень действенен, а личный контакт 
сыграл свою роль, и отрадно, что пред
ставительницы ряда м о с к о в с к и х школ 
проявили к колледжу интерес. А если 
по большому счету, то люди здесь 
собрались действительно неординар
ные. Например , директор А. Е. Д а -
шевская сумела недавно построить 
для своего лицея в Кирове новое 
здание - это просто уникальное по 
нынешним в р е м е н а м явление. Д а и 
сам лицей - ведущий в городе и, по -
моему, а области. Среди участников 
- учитель химии из Тихвина В. Я. 
Башмаков, который регулярно, из года 
в год направляет к нам сильных, бле
стяще подготовленных абитуриентов. 

...Ему навстречу, 
из пункта Б вышел 

профессор 
Участники конференции услышали 

обзорные лекции по актуальным про
блемам естествознания , вьютупления 
профессоров колледжа, побывали в 
О И Я И , смогли приобрести методичес
кую литературу. А может быть, по
лезнее всего было окончательно убе
диться, что каждый их них не одинок , 
почувствовать поддержку коллег - из 
д р у г и х ш к о л , к о л л е д ж а , Н И И Я Ф , 
ОИЯИ, еще раз убедиться в необхо
димости своего труда, не очень-то 
высоко ценимого государством. 
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Учитель биологии и экологии школы 
N 1137 Т. К. М и р о н е н к о и учитель 
биологии гимназии N 1506 (Москва) 
Е- В. Малькова: Лекции были инте
ресными и, с а м о е главное, при высо
к о м профессиональном уровне лекто
ров очень доступными, С большой 
пользой прошла экскурсия в О И Я И . 
После всего здесь увиденного и услы
шанного з а державу не так обидно. 
Особое впечатление - от того, что 
увидели своими собственными глаза
ми, а не через газеты или телевиде
ние узнали, к а к и м и удивительными ве
щами в тяжелых условиях занимают
ся люди. Надеемся, и свой потенциал 
ловьюили, и до учеников что-то доне
сем. Особенно приятно было услышать 
о широких биологических исследова
ниях в О И Я И . Мы пообщались с пред
ставителями колледжа, наверное, су
м е е м пригласить их читать лекции в 
наши специализированные классы. В 
нашей шкопе N 1137 интефированный 
курс естествознания идет обязатель
ным предметЪм с первого класса, а 
р а з л и ч н ы е э к о л о г и ч е с к и е к у р с ы -
вплоть до одиннадцатого, С ^ о в р е м е н н о 
читаются привычные предметы - хи
мия, физика, биология, геофафия. Д е т 
проходят з и м н ю ю и весеннюю практи
ку в Лосиноостровском парке, пишут 
рефераты. 

Учитель физики школь! N 55 Ряза
ни А. В. Фадеев и учитель химии 
химико -биологического лицея Кирова 
Т. Л. Резник: Впечатления от конфе
ренции с а м ы е прекрасные, она была 
хорошо ор ганизована и прошла на 
вьюоком н а у ч н о м , методическом и 
профессиональном уровне . В востор
ге от э к с к у р с и и - увидели, что есть 
еще светлые головы е России. Вся 
конференция дала нам определенный 
положительный импульс. Колледж -
учебное заведение с очень вьюоки-
ми т р е б о в а н и я м и , но это правильно: 
нужна вершина , к которой необходи
мо стремиться. П р и ч е м , за деньп^ или 
по блату ее не покоришь. А подготов
ка дается прекрасная - х и м и я , на
пример , на б а з е физики и математи

ки , плюс компьютеризация и языки, 
так что выходят специалисты широ
кого профиля. Нам было полезно об
судить вопросы вступительных экза
менов в копледж, проанализировать 
работы, получить рекомендации . 

И. В. Архангельский: Если конфе
ренцию оценивать к а ч е с т в е н н о , то 
определенная цепь достигнута - взаи
мопонимание установлено, А чтобы 
понять, к а к о в ее К П Д , необходимо 
время. По крайней мере , на ближай
шей олимпиаде, этих квазипредвари
тельных э к з а м е н а х в апреле, если 
коллеги успеют за оставшееся время 
подготовить своих питомцев , - мы 
с м о ж е м увидеть, к а к о в результат этой 
встречи . К о н е ч н о , не все удалось, 
участники вьюказапи целый ряд пред
ложений. Маловато м ы привезли ме
тодической литературы, не очень де
шевой, в общем-то. для учителей из 
провинции. Зато родилось гениальное, 
я считаю, предложение - участникам 
привозить с собой дискетки и сбрасы
вать на них всю информацию, раз
множая ее уже у себя дома . Нам, 
можно сказать, повезло: финансиро
вание конференции шло на остатки 
средств Соросовской п р о г р а м м ы 1998 
года, если бы понадеялись на урезан
ные средства 99-го - неизвестно, чем 
бы все закончилось. 

Все, с к е м я разговаривала, вы
р а ж а л и б о л ь ш у ю б л а г о д а р н о с т ь 
о р г а н и з а т о р а м к о н ф е р е н ц и и и 
прежде всего Т. В. Тетеревой и со
трудникам филиала. И было даже 
как-то удивительно и непривычно 
о щ у щ а т ь т о т э м о ц и о н а л ь н ы й 
подъем, радость и восторг , излуча
е м ы й буквально в с е м и учителями. 
А в последний день к о н ф е р е н ц и и 
дубненские у ч а с т н и к и у з н а л и при
ятную новость - победителями кон
курса грантов <'Соросовский учи-
тель-99» стали учитель х и м и и ли
цея N 6 3 . В. Исакова и учителя 
лицея «Дубна» Л . В. Перелыгина 
(биология) и Н. А. Полынцева (ма
тематика ) . 

Ольга Т А Р А Н Т И Н А 

Конкурсы, гранты 
жет ИНТАС, поскольку считает долж
ным уделять внимание развитию тех 
результатов, которые были получены по 
проектам прошлых лет, В ИНТАС раз
рабатывается сейчас новый Интернет-
сайт, который позволит упростить про
цедуры прохождения проектов и опти
мизировать общение с участниками про
ектов. 

Совместных конкурсов с российски
ми структурами в ИНТАС не заплани
ровано, но агентство намерено про
должать сотрудничество с Р Ф Ф И и 
РГНФ в других формах ( "Поиск», N 7, 
?Э г.). 

П о д г о т о в и л а А н н а А Л Т Ы Н О В А 

« Д У Б Н А » 5 

продвижением займется Миннауки, при
влекая другие ведомства и заинтере
сованные структуры, чтобы наполнить 
рынок страны наукоемкой продукцией 
и способствовать изменению -лица» на
шей экономики. 

Последние 
новости от ИНТАС 

Бюджет ассоциации на 1998 - 2002 
пэды определен в размере 70 милли
онов евро. Еще 5 миллионов ИНТАС 
ухитрился сохранить в резерве, так что 
общая сумма бюджета - 75 млн. евро. 
На период до 2002 года намечено про
ведение трех конкурсов научно-иссле
довательских проектов. О первом из 

них будет объявлено в конце апреля. 
Порядок и условия конкурса в основ
ном сохраняются: авторами проектов 
должны выступать две команды из раз
ных стран - членов ИНТАС и две - из 
разных организаций бывшего СССР (для 
сетевых проектов формула «З+З-'). 

Еще два конкурса запланированы на 
март 2000 и март 2001 года. 

В дополнение к имеющемуся бюдже
ту ИНТАС намерен привлекать к про
ведению конкурсов некоторые европей
ские научные общества, национальные 
и международные организации, промыш
ленные компании, что, несомненно, по
служит основой для поступления до
полнительных средств. 

Совет министров ЕС увеличил 5юд 
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Современники Пушкина 
С о т р у д н и к Л Н Ф А. В. С т р е л к о в о д н а ж д ы п о з н а к о м и л н а с ( з а о ч н о ) 

со с в о и м о д н о к у р с н и к о м Г е н н а д и е м С е р г е е в и ч е м Е г о р о в ы м , ф и з и 
к о м по о б р а з о в а н и ю , п р о ж и в а ю щ и м в К а з а н и . Г е н н а д и й С е р г е е в и ч 
у ж е м н о г о лет у в л е ч е н н о исследует т в о р ч е с т в о Д . С. П у ш к и н а . Сегод
ня мы п р и г л а ш а е м ч и т а т е л е й к з н а к о м с т в у с л и т е р а т у р н ы м и з а м е т к а 
ми Г. С. Егорова , п о с в я щ е н н ы м и т в о р ч е с т в у А. С . П у ш к и н а , его с о в р е 
м е н н и к а м , н е к о т о р ы м р а р и т е т а м П у ш к и н и а н ы и а д р е с а т а м л и р и ч е с 
ких с т и х о т в о р е н и й в е л и к о г о п о э т а . 

«ТНТ я ВСТРЕТИЛ 

ДОБРОГО ГАЛИЧА...» 
Нет, добрый Галии мой! 
Поклону ты не сроден. 
Друг мудрости прямой 
Правдив и благороден... 

А. С. П у ш к и н . 
«Послание к Г а л и ч у » , 1815 год. 

Лицеист первого, пушкинского , вы
пуска барон М. А. Корф писал в вос
поминаниях, что «Лицей был в то вре
мя не университетом, не гимназией , 
не начальным училищем, а какой-то 
безобразной смесью всепэ этого вме
сте.. . Кто не хотел учиться, тот мог 
предаваться самой изьюканной лени, 
но кто и хотел, тому немного откры
валось способов . . . " . Однако Корфу 
было свойственно сгущать краски . Д а 
и вся русская педагогика в те време
на была далека от идеала, даже в 
университетах. Лицей многое дал Пуш
кину и его соученикам. Прежде всего 
благодаря нескольким способным пе
дагогам, которых удалось з а короткое 
время собрать в стенах Лицея . 

Российскую словесность и латинс
кий язык преподавал широко образо 
ванный профессор Н. Ф , Кошанский . 
Когда он почти на год выбыл по бо
лезни, его заменил 31-летний профес
сор из Петербурга Александр Ивано
вич Галич, который сразу в с е м по
любился. Стоило ему появиться , ка к 
по всему Л и ц е ю разносилось: «Галич 
приехал!». 

По отзыву Корфа, это был - 'пре
добрый, но презабавный чудак» , ко 
торого ученики "Очень любили з а по
чти младенческое простосердечие и 
добродушие». Шутник и остряк Галич 
в действительности был о ч е н ь у м н ы м 
человеком. С лицеистами он быстро 
стал на товарищескую ногу, подолгу, 
не по-школярски спорил с ними о 
философии и искусстве. А часто у р о к 
в классе заменял чтением к а к о й - н и 
будь полезной книги или стихов , В 
свободные часы лицеисты навещали 
Галича в отведенной е м у комнате , 
где д р у ж е с к а я беседа велась еще 
более непринужденно, ч е м в классе. 

А. С, Пушкин в двух своих послани
ях Галичу называет его «верным дру
гом бокала и разных утренних пиров» , 
' •любовником наслажденья» и вспо

минает о веселых вечерах, проведен
ных лицеистами за уставленным бу
тылками столом в обществе «любез
ного мудреца». Но это значит лишь 
то, что ученик-лирик не воспринимал 
глубоко учителя-философа. А. И. Га
лич был тонким знатоком и пропаган
дистом учения гениального немецкого 
философа Фридриха Шеллинга. Юный 
Пушкин , одуако, был весь захвачен 
литературой и не воспринимал фило
софское теоретизирование. '<Его яс
ный у ы скучал за туманными отвле
ч е н и я м и . . . К философии он был рав
нодушен и в Лицее, и в течение всей 
остальной своей жизни,» - писал о 
Пушкине литературовед С. А. Венге-
ров, издатель сочинений поэта. Вен -
геров ж е считал, что будь в лицейс
ких пирушках с Галичем хоть что-ни
будь действительно разгульное, барон 
Корф не преминул бы сказать об этом. 
С к о р е й всего, меню сводилось к пи 
рогу с пивом, хотя изредка и тайком 
могла появляться бутылка вина. 

У ж е к концу века совершенно за 
бытый А. И. Галич остался с а м ы м 
замечательным из лицейских профес
с о р о в . Д е р ж а т ь класс в руках Галич, 
вероятно, не мог, да и не хотел. Лишь 
когда появлялось начальство, он пре
рывал долгие беседы с воспитанни
к а м и . -И брал в руки книгу Корнелия 
Нег]0та, древнеримского историка и 
поэта, говоря: «Ну, господа, теперь 

потреплем старика» . И все начинали 
переводы с латинского языка. Это вы
р а ж е н и е , кстати, вошло в концовку 
второй главы «Евгения Онегина^ . 

Судьба незаурядного ученого А. И, 
Галича , родившегося в 1783 году в 
О р л о в с к о й губернии в семье дьячка , 
о казалась печальной. Начав образо
вание в Петербурге, продолжив его в 
Германии , он в чиспе других профес
с о р о в Петербургского университета в 
1821 году был отстранен от препода
в а н и я за атеизм и «дискредитацию 
власти». Правда, его оставили до 1837 
года при университете с сохранением 
оклада экстраординарного профессо
ра . В ы н у ж д е н н а я бездеятепьность 
внешне раскаявшегося «грешника» не 
сломипа его морально, хотя после 
1837 года он очутился в тяжелом 
материальном положении . В довер
шении всего через два года сгорели 
все рукописи его ученых трудов, под
готовленные к печати. Под гнетом этой 
беды и несчастливой семейной жиз 
ни (жена его была необразованна и 
очень зла) философ-идеалист после
дние 8 лет своей ж и з н и (умер в 1848 
году) провел в пустых занятиях. 

Двадцать лет спустя после лицейс
ких посидепок с Г а л и ч е м Александру 
Сергеевичу довелось присутствовать 
на многолюдном совещании по пово
ду издания энциклопедического сло
в а р я (1834 год). Придя .цомой, он 
записал : «Тут я встретил доброго Га
лича и о ч е н ь е м у обрадовался. Он 
был м о и м профессором и одобрял 
м е н я на поприще, м н о ю избранном. 
О н заставил м е н я написать для экза
м е н а 1815 года «Воспоминания в 
Ц а р с к о м Селе»». 

Е Ж Е Д Н Е В Н О И Н А В С Е Г Д А 
(до дня РОЖДЕНИЯ А. с . ПншкинА ОСТАЛОСЬ 57 ДНЕЙ) 

К о л л е к т и в к и н о т е а т р а « Ю н о с т ь » в о главе с И. А. Т о п и л ь с к о й провел 
ф е с т и в а л ь ф и л ь м о в к 200 -летию со д н я р о ж д е н и я А. С. Пушкина , 
К а з а л о с ь б ы , н е в е л и к о с о б ы т и е , но все м ы з н а е м , что в последние 
годы зритель ушел и з к и н о т е а т р о в , п р е д п о ч т я у з к о м у м и р к у видео и 
Т В м н о г и е д о с т и ж е н и я в е л и к о г о с и н е м а т о г р а ф а . О с о б е н н о это косну
лось подрастающего п о к о л е н и я . О д н а к о в эти д н и с а м ы м и благодар
н ы м и посетителями е д и н с т в е н н о г о в н а ш е м городе ш и р о к о э к р а н н о г о 
к и н о з а л а были ш к о л ь н и к и . 

Н а п о д а р к и п р и н я т о о т в е ч а т ь п о д а р к а м и : у ч а щ и е с я школы N 10 
р а з в е р н у л и в фойе к и н о т е а т р а х у д о ж е с т в е н н у ю в ы с т а в к у . И снова Кот 
у ч е н ы й , Ц а р е в н а Л е б е д ь и д р у г и е п у ш к и н с к и е г е р о и и с а м поэт с 
п а м я т н ы м п р о ф и п е м , п р о н и к н о в е н н о с м о т р я щ и й ч е р е з столетия, - с 
н а м и е ж е д н е в н о и н а в с е г д а . 

Я н а В Е Ш Н Я К О В А 
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Университет «Дубна» 

Прибавятся менеджеры 
и биофизики 

К а к мы у ж е с о о б щ а л и , в э т о м году объявлен п р и е м а б и т у р и е н т о в на 
новые в ы п у с к а ю щ и е к а ф е д р ы у н и в е р с и т е т а « Д у б к а » - это к а ф е д р а 
с т р а т е г и ч е с к о г о м е н е д ж м е н т а и к а ф е д р а б и о ф и з и к и . К р а т к и е с о о б 
щения о т о м , к а к и х с п е ц и а л и с т о в з д е с ь б у д у т готовить, м ы предлага 
ем сегодня в н и м а н и ю н а ш и х ч и т а т е л е й . 

Олег Л е о н и д о в и ч К у з н е ц о в , рек 
тор университета , о р г а н и з а т о р к а 
федры с т р а т е г и ч е с к о г о м е н е д ж 
м е н т а : 

Я взялся з а о р г а н и з а ц и ю кафед
ры м е н е д ж м е н т а так ж е , к а к в с в о е 
в р е м я - к а ф е д р ы э к о л о г и и , кото 
рую з а т е м передал с в о е м у к о л л е г е 
и другу М . К. Бахтееву , а т е п е р ь -
в ы д а ю щ е м у с я геологу п р о ф е с с о р у 
М Г У Н. В. К о р о н о в с к о м у . В и д и м о , 
то ж е ожидает и кафедру м е н е д ж 
мента : я х о ч у создать ее к о н с т р у к 
цию , п р и г л а с и т ь к п р е п о д а в а н и ю 
здесь я р к и х интересных л ю д е й . Н а 
бор объявлен, база для п е р в ы х двух 
лет о б у ч е н и я в университете есть , 
а параллельно с этим будет стро 
иться кафедра в ы с о к о г о у р о в н я о б 
р а з о в а н и я . М ы отчетливо п о н и м а 
е м , что к а б и т у р и е н т а м , п о с т у п а ю 
щим на кафедру м е н е д ж м е н т а , сле 
дует предъявлять о с о б ы е т р е б о в а 
ния , п р е ж д е всего - п с и х о л о г и ч е с 
ко го х а р а к т е р а , хотя бы п о т о м у , что 
м е н е д ж е р это, п о м и м о п р о ч е г о 
(вьюокой общей культуры, э р у д и р о 
ванности) , х о р о ш и й психолог . . . 

Мы н а м е р е н ы с о з д а т ь к а ф е д р у 
и м е н н о с т р а т е г и ч е с к о г о м е н е д ж 
м е н т а , готовить с п е ц и а л и с т о в , с п о 
с о б н ы х у п р а в л я т ь к р у п н ы м и к о р 
п о р а ц и я м и , г о с у д а р с т в е н н ы м и и му
н и ц и п а л ь н ы м и у ч р е ж д е н и я м и - то 
есть л ю д е й , с п о с о б н ы х м ы с л и т ь 
с т р а т е г и ч е с к и , у д е л я т ь в н и м а н и е 
с и с т е м н ы м в о п р о с а м . Д л я этого не 
о б х о д и м о о б у ч а т ь с т у д е н т о в м н о 
г и м а с п е к т а м с о в р е м е н н о г о у п р а в 
л е н и я и в с ф е р е р а б о т ы с п е р с о 
н а л о м , и в о т н о ш е н и я х с к л и е н т а 
ми и п а р т н е р а м и , в т о м ч и с л е 
з а р у б е ж н ы м и , ч т о б ы к в а л и ф и ц и р о 
в а н н о р а б о т а т ь , н а п р и м е р , в к р у п 
ных м е ж д у н а р о д н ы х п р о е к т а х . О с 
н о в о й п о д г о т о в к и наших с т у д е н т о в 
будет з н а н и е о с о б е н н о с т е й з а п а д 
ного и р о с с и й с к о г о м е н е д ж м е н т а 
(на с а м о м д е л е , в н а ш е й с т р а н е 
было н е м а л о в ы д а ю щ и х с я м е н е д 
ж е р о в , ни в к о е м с л у ч а е э т о г о 
п р е к р а с н о г о о п ы т а н е л ь з я з а б ы 
вать) , с и н т е з этих о т л и ч а ю щ и х с я 
с и с т е м у п р а в л е н и я в п р и м е н е н и и 
к у с л о в и я м Р о с с и и . К а к у п р а в л я т ь , 
ка к п р и н и м а т ь р е ш е н и я с у ч е т о м 
условий и менталитета , с л о ж и в ш и х 
ся в Р о с с и и , - э тому м ы н а м е р е 

н ы о б у ч а т ь , и в э т о м о т н о ш е н и и 
е с т ь о п р е д е л е н н ы е з н а н и я у той 
к о м а н д ы , к о т о р а я п р и х о д и т п р е п о 
д а в а т ь н а н а ш у к а ф е д р у . 

Е в г е н и й А л е к с а н д р о в и ч К р а с а 
в и н , н а ч а л ь н и к О Р Р И О И Я И , з а 
в е д у ю щ и й к а ф е д р о й б и о ф и з и к и 
у н и в е р с и т е т а : 

К а ф е д р а б и о ф и з и к и п р е д п о л а г а е т 
п о д г о т о в к у с п е ц и а л и с т о в в ы с о к о й 
к в а л и ф и к а ц и и на о с н о в е х о р о ш е г о 
ф и з и к о - м а т е м а т и ч е с к о г о о б р а з о в а 
н и я . М о й многолетний п р е п о д а в а 
т е л ь с к и й о п ы т п о к а з ы в а е т , что сту
д е н т ы , п о л у ч а ю щ и е п о л н ы й к у р с 
ф и з и к о - м а т е м ' а т и ч е с к о й подготовки , 
п р е к р а с н о у с в а и в а ю т м а т е р и а л ы 
с м е ж н ы х д и с ц и п л и н , к к а к о в ы м 
м о ж н о отнести р а д и а ц и о н н у ю био 
л о г и ю , р а д и о г е н е т и к у и д р у г и е об
л а с т и б и о ф и з и к и . Мы н а м е р е н ы 
использовать и м е н н о такой алгоритм 
п о д г о т о в к и на нашей к а ф е д р е , и на 
с е г о д н я п о ч т и весь п р о ф е с с о р с к о -
п р е п о д а в а т е л ь с к и й с о с т а в - с п е ц и 
алисты О И Я И , м н о г и е из которых 
я в л я ю т с я п р о ф е с с о р а м и и з в е с т н ы х 
в у з о в . П р е д п о л а г а е м т а к ж е для чте
н и я отдельных к у р с о в приглашать 
п р о ф е с с о р о в М Г У и М И Ф И . 

П р о б л е м с р а з р а б о т к о й п р о г р а м 
м ы и м е т о д и к и о б у ч е н и я н а кафед
ре не предвидится , так к а к соответ
с т в у ю щ и е м н о г о л е т н и е н а р а б о т к и 
у ж е есть в У Н Ц О И Я И . К о н т а к т 
нашей к а ф е д р ы с И н с т и т у т о м вооб
ще будет о ч е н ь т е с н ы й : для р а з м е 
щения к а ф е д р ы н а м отведен целый 
э т а ж в л а б о р а т о р н о м ф и з и ч е с к о м 
к о р п у с е Л Я П . К тому ж е предпола
гается на б а з е к а ф е д р ы р а з в и в а т ь 
н е к о т о р ы е научнью направления , ха
р а к т е р н ы е для О Р Р И О И Я И , н а п р и 
мер , разработку б и о л о г и ч е с к и х тест-
с и с т е м , п о з в о л я ю щ и х о ц е н и т ь влия 
ние в р е д н ы х в о з д е й с т в и й на г е н е 
т и ч е с к и й а п п а р а т ч е л о в е к а . 

П е р в ы й н а б о р - г р у п п а из 10 -
15 с т у д е н т о в , к о т о р ы е в д а л ь н е й 
ш е м с м о г у т в ы б р а т ь о д н у из д в у х 
с п е ц и а л и з а ц и й : б и о ф и з и к а или ф и 
з и к а з а щ и т ы и д о з и м е т р и я . В э т о м 
году н а ш и а б и т у р и е н т ы будут сда 
в а т ь в с т у п и т е л ь н ы е э к з а м е н ы по 
м а т е м а т и к е и р у с с к о м у я з ы к у , а 
со с л е д у ю щ е г о года е щ е и по ф и 
з и к е . 

Беседовала А н н а А Л Т Ы Н О В А 

12, 13 а п р е л я в Д К " М и р » 
с о с т о и т с я в ы с т а в к а - п р о д а ж а 
м е х о в ы х и з д е л и й ф и р м «Бел
к а » , « М е т а к а » ( К и р о в ) , «Мели-
т а » ( К а з а н ь ) . Ш у б ы , д у б л е н к и , 
к у р т к и , г о л о в н ы е у б о р ы для 
в з р о с л ы х и детей. М е х , фетр , 
к о ж а . Выставка работат с 10.00 
д о -^9,00. 

ВАС ПРИГЛАШАЮТ 
дом КУЛЬТУРЫ «МИР» 

9 апреля, п я т н и ц а 
20,00 Дискотека, Цена билета 10 руплей, 

10 апреля,суббота 
22.00 Дискотека, Цена би^]ета 20 руо^хП. 

И апреля, воскресенье 
18.00 К ц к ц о р ! яисямбля бального 

та1И1а «Елена» (рук. Елена Фатеева). Цена 
бнлета 10 рублей, льготный 5 рублен. 

20,00 Дискотека. Цена билета 7 рублей. 

13 а п р е л я , в т о р н и к 

18.30 Концерт т ЦИКЛА «Новые име
на». Исполнители - Ксения Юрист (фор
тепиано), Григорий К01ГС0Н (скрипка), кои-
ие1тгмейстер Сергей Кулрякоа, В програм
ме ; Э. Григ, К. Дебюсги, Г, Эрнст. П. Сара-
саге, В.-А. Моиарт. Р. Шуман. Ф. Шопен, 
Цена билета 8 рублеЛ. льготный 4 рубля. 

ДОМ УЧЕНЫХ ОИЯИ 
9 апреля, пятница 

19.00 Большой экран. Художественный 
фильм «Старая дева» (Франция). В ролях 
Фи;1И1ш Нуаре, .Аини Жирарло- Стоимость 
билегов 5 I! 7 р>ш1ей, 

10 апреля,суббота 
19.Ш Видео на большом ткранс Х\л10же-

ствеииый фильм «Четыре комнаты» 
(США), О'зориая комедия. В ролях: Тим Рот, 
Мадонна. А. Бандерас. К. Тарантино. Б 
Уиллис Стоимость билетов 3 и 5 руо.шй. 

П апре.;1н, воскресенье 
Дом ученых эакры I 

В фойе Ломя ученые открыта выстав
ка ' / К и в о п 1 1 С н ь [ \т лубненокои х>ло''К-
мицы Ир[гнь[ Рлзавино!'!. 
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Десять новостей на одной странице 
«Вето» преодолено 
С О В Е Т Ф е д е р а ц и и 129 -ю голоса

ми против 4-х преодолел 31 м а р т а 
п р е з и д е н т с к о е - вето» на з а к о н « О 
статусе н а у к о г р а д а Р о с с и й с к о й Ф е 
д е р а ц и и » . Президент о б я з а н п о д п и 
сать з а к о н в т е ч е н и е с е м и д н е й , 
после ч е г о з а в е р ш и т с я ф о р м и р о в а 
ние з а к о н о д а т е л ь н о й б а з ы , п о з в о 
ляющей во всей полноте р е а л и з о -
вывать г о с у д а р с т в е н н у ю п о д д е р ж к у 
р а з в и т и я науко градов . 

Дубна - столица 
научных форумов 

в П Е Р Е Ч Н Е б л и ж а й ш и х н а у ч н ы х 
с о в е щ а н и й , к о н ф е р е н ц и й , с и м п о з и 
у м о в , школ, з а п л а н и р о в а н н ы х РАН, 
по разделу " Я д е р н а я ф и з и к а » Д у б 
на к а к о р г а н и з а т о р у в е р е н н о л и д и 
рует (5 н а у ч н ы х в с т р е ч ) , оставив 
позади М о с к в у и П р о т в и н о (по 2 ) , 
К а з а н ь и Г а т ч и н у (по 1) ( газета 
" П о и с к » , N 13, 99 г.). 

Расширяются 
совместные 

исследования 
У Ч Е Н Ы Й с о в е т у н и в е р с и т е т а 

" Д у б н а » н е д а в н о заслушал два док 
лада: Е. И. Ч е р е м и с и и о й и М. В. 
Ф р а н т а с ь е в о й - « Б и о м о н и т о р и н г и 
Г И С - т е х н о л о г и и » и С, А. П а н о в а -
" 0 6 итогах и н а п р а в л е н и я х р а б о т ы 
к а ф е д р ы э к о н о м и к и » . Н а и б о л ь ш и й 
р е з о н а н с и д е т а л ь н о е о б с у ж д е н и е 
в ы з в а л п е р в ы й доклад . В р е ш е н и и 
У ч е н о г о с о в е т а о т м е ч е н его в ы с о 

к и й н а у ч н ы й у р о в е н ь , р е к о м е н д о 
в а н о не т о л ь к о п р о д о л ж а т ь т а к о г о 
р о д а с о в м е с т н ы е и с с л е д о в а н и я 
О И Я И и у н и в е р с и т е т а , но и р а с 
с м о т р е т ь в о з м о ж н о с т и р а с ш и р е н и я 
с о т р у д н и ч е с т в а в у з а и мучного ц е н 
т р а в э к о л о г и ч е с к о й , и н ф о р м а ц и 
о н н о й и д р у г и х о б л а с т я х . О ч е р е д 
н о е з а с е д а н и е У ч е н о г о с о в е т а с о 
с т о и т с я с е г о д н я . О д и н и з п у н к т о в 
п о в е с т к и д н я - д о к л а д п р о ф е с с о р а 
В. А . Н и к и т и н а (ПВЭ) « Ф и з и к а и 
м и р о в о з з р е н и е » . 

Вот такой юбилей! 
М И Н А Т О М и М и н о б о р о н ы Р Ф об

р а з о в а л и М е ж в е д о м с т в е н н ы й о р г к о 
митет в с в я з и с 50 -летием и с п ы т а 
н и я п е р в о г о с о в е т с к о г о а т о м н о г о 
з а р я д а . Р а з р а б о т а н и соответству 
ю щ и й план ю б и л е й н ы х м е р о п р и я 
т и й . А с а м о с о б ы т и е , п о л о ж и в ш е е 
н а ч а л о с о з д а н и ю о т е ч е с т в е н н о г о 
я д е р н о г о щита, п р о и з о ш л о 29 авгу 
с т а 1 9 4 9 г о д а ( « А т о м - п р е с с а » , 
N 10, 99 г.). 

Ночной аврал 
с 5 А П Р Е Л Я в течение нескольких 

суток в тоннеле под шлюзом прово
д я т с я н о ч н ы е р е м о н т н ы е р а б о т ы . 
К а ж д ы е сутки тоннель будет з а к р ы 
ваться для проезда транспорта с 23.45 
до 5.00, По информации отдела го
родского хозяйства, пассажиры с пос
леднего прямого м о с к о в с к о г о элект
ропоезда будут перевозиться на ле
вый берег одной-двумя «Газелями» 
беспрепятственно. Последний автобус 
от ул. М и ч у р и н а до ул. Б е р е з н я к а 
будет отправляться в 22.40, от ул. 

Б е р е з н я к а до уп , Мичурина - в 22.20 
и до Большой Волги - в 23.16, 

Пенсионный фонд 
гарантирует 

ВЫПЛАТУ пенсий за март до середи
ны апреля и обещает не допускать 
з а д е р ж е к пенсии более чем на 3 дня . 
О б этом заявил Ю. В. Баранов, з а м е 
ститель уполномоченного Пенсионно
го фонда Р Ф по Дубне, Еще одна 
оптимистическая информация - с мая 
планируется рост средней заработной 
платы, а вместе с этим и пенсий. 

Открылся 
женский клуб 

8 А П Р Е Л Я состоялось открытие 
женского клуба Д о м а культуры «Мир». 
В ы с т а в к а работ, приуроченная к это
му событию, отличается необыкновен
н ы м с в о е о б р а з и е м : ориг ! 1нальные 
вышивки, одежда, биоероппетение, кру
ж е в а - далеко не полный перечень 
того, что м о ж н о посмотреть и купить. 
Ж е н с к и й клуб будет работать теперь 
постоянно , а вот выставка только три 
дня - с 8 по 10 апреля с 11 до 19 
часов . Поспешите! 

Война МПС 
с «зайцами» 

О Б Л А С Т Н Ы Е С М И с о о б щ и л и о 
н а м е р е н и и р у к о в о д с т в а М П С ввести 
в М о с к в е и на к р у п н ы х подмосков 
ных станциях п р о в е р к у билетов у 
п а с с а ж и р о в пригородных поездов при 
входе на п е р р о н . Предполагается 
т а к и м о б р а з о м существенно умень
шить количество безбилетников , из-
за которь(х ж е л е з н а я д о р о г а терпит 
у б ы т к и . Интересно , будет ли призна
на Д у б н а к р у п н о й с танцией? 

С легким паром! 
с 1 А П Р Е Л Я р а с п о р я ж е н и е м вице-

м э р а Д у б н ы с. Ф . Д з ю б ы установ
л е н ы с л е д у ю щ и е т а р и ф ы на услуги 
г о р о д с к и х бань : общее отделение з а 
час - 1 8 рублей , душ или ванна за 
час - по 19 рублей , сауна за 2 
часа (1 с е а н с ) - 150 рублей. В це
лях с о ц и а л ь н о й защиты населения 
для ж и т е л е й города, не и м е ю щ и х в 
д о м а х в а н н и г о р я ч е й воды, с о х р а 
няется льгота в р а з м е р е 50 п р о ц е н 
тов от тарифа. 

Спешите видеть! 
В Ы С Т А В К А ж и в о п и с и Л а р и с ы З и 

н о в ь е в о й , р а б о т а ю щ а я в эти дни в 
М у з е е к р а е в е д е н и я , отличается тем, 
что з д е с ь п р е д с т а в л е н ы только но
в ы е р а б о т ы х у д о ж н и ц ы , к о т о р ы е 
р а н е е не э к с п о н и р о в а л и с ь . Со втор
н и к а по п я т н и ц у в ы с т а в к а от крьла 
с 12 до 18 ч а с о в , по субботам - с 
10 до 16, з а к р ы т и е - 2 0 апреля . 

.Дмитровская метеостанция сообш.ает, что 9 апреля - временами небольшие осад
ки. Температлфа ночью О -5°. днем +9+14°. 10 апреля - без существенных осад
ков. Температура ночью -2 -ЬЗ", днем -1-9 +14". 

По данным отдела радиационной бе:юпас1юсти ОИЯИ. радиационный фон в 
Дубне 8 апреля 1999 года 8-11 мкР 'час, 
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